

*Especial: Profesores de Estudios Generales Investigan*

**Presentación**



La revista Estudios en el presente especial, cumple con misión de siempre: apoyar los diferentes esfuerzos que se hacen desde la Escuela de Estudios Generales de la Universidad de Costa Rica al estudio y difusión del humanismo. En este nuevo número especial ofrecemos a todas las personas que nos leen un valioso cúmulo de artículos, elaborados por historiadores, filólogos y filósofos. Además, Jairo Núñez y Randall Carrera coordinaron sendos dossiers de los que se hará referencia más adelante.

La revista consta de una primera parte en la cual los tres primeros artículos fueron investigaciones presentadas en las III Jornadas de Investigación de la Sección de Historia de la Cultura, de la Escuela de Estudios Generales de la Universidad de Costa Rica, el 4 y 5 de octubre de 2019. **I Sección: Historia, institucionalidad, prensa y creencias.** En esta Ronald Díaz publica su investigación sobre la consolidación del Estado liberal y las investigaciones meteorológicas en Costa Rica (1887-1904). Leonardo Astorga investiga sobre la década de los años 1980 y las percepciones de los periódicos *La Nación* y *Libertad* sobre Estados Unidos y su injerencia en Nicaragua y Emmanuel Moran trabaja sobre el tema de los prodigios y creencias en la Roma antigua. Esta sección la cierra la conferencia de Vladimir de la Cruz, dictada con motivo del 70 aniversario de la Constitución de 1949 en noviembre de 2019.

La **II Sección: Docentes e investigación: tarea continua en Estudios Generales** está compuesta por varios artículos producto del trabajo cotidiano de los profesores de Estudios Generales, Emmanuel Mora elabora sus “Apuntes para una Historia del Consejo Nacional de Producción”.



*Especial: Profesores de Estudios Generales Investigan*

2

Óscar Alvarado nos habla de dos cuentos sobre migraciones físicas y mentales y Leda Rodríguez analiza el paso del monstruo-bestia al monstruo-individuo: Un estudio genealógico de la monstruosidad en las tradiciones narrativas.

Por un lado, Asdrúbal Marín reflexiona sobre la Revolución Bolivariana como humanismo y contracultura. Mientras que Gabriela Rangel investiga los Pensamientos de la Independencia a través de tres importantes figuras latinoamericanas.

La segunda parte de este especial de la revista Estudios viene cargada de interesantes temas que fueron analizados en dos coloquios, el primero sobre Ignacio Ellacuría y el segundo sobre el Quehacer de las Humanidades: Randall Carrera coordinó un dossier que nos recuerda los 30 años que han pasado desde del horrible asesinato de Ignacio Ellacuría y sus compañeros en El Salvador, a manos de un escuadrón del ejército. Varios especialistas en su pensamiento analizan sus aportes a la filosofía y la academia.

Jairol Núñez por su parte coordinó un amplio dossier sobre el quehacer de las humanidades: Acción Social, Investigación y Metodologías e Innovación Tecnológica en la Docencia. Se analiza en estos artículos la regionalización universitaria, la acción social, las innovaciones metodológicas, las percepciones de los estudiantes de hechos como el golpe de estado en Chile en 1973 y sus consecuencias. El arte también es protagonista de este dossier con trabajos sobre teatro, danza y dibujo.



*Especial: Profesores de Estudios Generales Investigan*

Esperamos con este especial llenar muchos espacios vacíos en el conocimiento de las humanidades y ampliar las posibilidades de desarrollo de las humanidades, propósito permanente de nuestra revista.

Carolina Mora Ch.  
Directora  
Revista Estudios

<https://orcid.org/0000-0002-2175-443X>

